

# 50 Años del Comité Internacional de la Cuarta Internacional

## En Australia: reunión pública del Partido Socialista por la Igualdad

4 December 2003

**Utilice esta versión para imprimir** | Envíe esta conexión por el email | Email el autor

Nick Beams, miembro del Comité de Redacción Internacional de la WSWS y Secretario Nacional del PSI en Australia, pronunciará el discurso principal de la reunión

Domingo, 21 de diciembre, 3:00 p.m.  
University of Technology, Sydney  
Edificio 5C, Primera Planta, Salón 31  
Quay Street, Haymarket  
Entrada: \$5 y \$3

El Partido Socialista por la Igualdad (PSI) llevará a cabo una reunión pública en Sydney para conmemorar el 50vo. Aniversario de la fundación del Comité Internacional de la Cuarta Internacional (CICI), que publica la *World Socialist Web Site* (Sito de la Red Socialista Mundial). La reunión es solamente una entre varias que se celebrarán en diferentes partes del mundo por las secciones del CICI.

El CICI es el único movimiento político capaz de repasar toda su historia y establecer los vínculos orgánicos entre su práctica actual y la perspectiva, principios e ideales sobre los cuales se fundó.

La reunión trazará los orígenes del movimiento, comenzando con el establecimiento de la Oposición Izquierdista en 1923 por León Trotsky para luchar contra la burocracia estalinista que comenzaba a apoderarse de la Unión Soviética. Trotsky luchó por el socialismo internacionalista en contra de la perspectiva nacionalista promulgada por Stalin. Había sido a base de la perspectiva internacionalista que los Bolcheviques habían dirigido la Revolución Rusa de 1917.

Tras la derrota de la clase obrera alemana en 1933, consecuencia de las traiciones del estalinismo, Trotsky llegó a la siguiente conclusión: la reforma de la

burocracia soviética y de la (Tercera Comunista Internacional ya no era posible. Un nuevo partido internacionalista tenía que establecerse en la clase obrera internacional. Cinco años luego, en 1938, se fundó la Cuarta Internacional.

Los trotskistas sufrieron enormes persecuciones políticas a manos del estalinismo y el imperialismo, pero aún así lucharon para establecer una nueva dirigencia internacionalista y socialista, necesidad establecida por el asesinato de cientos de miles de socialistas en las purgas de Stalin y en los horrores de la Segunda Guerra Mundial.

Después de la guerra, los cuadros de la Cuarta Internacional sintieron la presión de abandonar toda perspectiva revolucionaria. La reunión del PSI repasará la escisión que tuvo lugar en la Cuarta Internacional en noviembre, 1953 entre los trotskistas ortodoxos dirigidos por James P. Cannon, fundador del movimiento trotskista en Estados Unidos, y la facción oportunista bajo la dirección de Michel Pablo y Ernest Mandel, quienes en ese entonces eran los dirigentes máximos del Secretariado Internacional de la Cuarta Internacional en Europa.

Era la misma existencia del partido mundial que estaba en peligro con la escisión de 1953. Pablo y Mandel habían sostenido que secciones de la burocracia estalinista en la Unión Soviética podían emprender un proceso gradual de auto reforma que eventualmente conduciría al socialismo. Es decir, estos dos individuos se basaron en el impresionismo para adaptarse, por una parte, a la estabilización del capitalismo después de la guerra, y por otra a la consolidación de la Unión Soviética y sus estados satélites en Europa Oriental.

De igual manera, los pablistas también basaron sus perspectivas en un análisis fundamentalmente falso y

exagerado de la capacidad revolucionaria de las dirigencias nacionalistas pequeño-burguesas en el Oriente Medio, Latinoamérica y de la revolución china, así como también de los partidos socialdemócratas y estalinistas en los países capitalistas avanzados, inclusive Australia.

Pero Trotsky había insistido en el papel sumamente contrarrevolucionario del estalinismo y en papel único de la Cuarta Internacional en la lucha por el socialismo mundial; perspectiva que los pablistas ahora sostenían no era pertinente a la nueva realidad que se había dado tras la Segunda Guerra Mundial.

La piedra angular del pablismo era el rechazo del papel revolucionario de la clase obrera como cabeza de la revolución socialista. La lucha para establecer partidos independientes de la clase obrera basados en la teoría y programa marxistas tenía que abandonarse a favor de la integración a los movimientos de masas que existían en la realidad.

Cinco décadas han transcurrido. El colapso de la Unión Soviética y la postración total de las dirigencias burguesas nacionalistas, así como también de los partidos estalinistas y socialdemócratas, ante los dictámenes del imperialismo mundial han reivindicado la perspectiva de Cannon y los trotskistas ortodoxos y comprobado totalmente el análisis de la Carta Abierta.

En virtud de su continua lucha contra toda clase de oportunismo y su defensa intransigente del internacionalismo, el CICI hoy echa las bases, por medio de la *World Socialist Web Site*, un nuevo movimiento revolucionario contra el capitalismo mundial. La creciente oposición internacional en contra de la explosión del militarismo de Estados Unidos y los niveles de desigualdad social sin paralelo en todos los países requieren una perspectiva diferente. Ésta sólo puede basarse en la asimilación de todas las experiencias estratégicas del Siglo XX, las cuales se encuentran en carne viva en la historia y el programa del CICI.

Le instamos a todos los lectores de la WSWs en Australia que asistan a la reunión conmemorativa y participen en el debate acerca de estos temas políticos e históricos que tanta importancia tienen.

Para mayor información, comuníquese con el Partido Socialista por la Igualdad:

Teléfono: 02 9790 3511

Correo electrónico: [sep@sep.org.au](mailto:sep@sep.org.au)

Correo regular: PO Box 367, Bankstown, NSW 1885



To contact the WSWs and the  
Socialist Equality Party visit:

**[wsws.org/contact](http://wsws.org/contact)**